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“中国已经成为世界最大的汽车消费国，占
到世界总销量的22%；就客车来说，中国客车的
产销量更是达到了世界客车的 1/3以上。中国
已经成为名副其实的汽车大国。但是我们更应
该看到，这个骄人成绩大多是合资品牌创造的，
而自主品牌贡献的则大多是低端产品。在客车
行业，虽然国内客车企业已经占据销量的绝对
优势，但从核心技术、产品可靠性方面，与国外
知名品牌还存在不小的差距。因此，‘十二五’
规划应该重点考虑如何将中国汽车行业从做大
转为做强。”汤玉祥对于汽车行业的现状有着清
晰而深刻的认识。

汤玉祥认为，作为国内客车行业的领头羊，
宇通客车 2009年在国际金融危机和国内复杂
经济环境条件下，实现逆势上扬，销售整车
28186 辆，国内大中型客车市场占有率超过
21%，在销售量、市场占有率等方面均处于行业
龙头地位。但拿出去与国际著名品牌相比，虽

然全球客车销量仅次于奔驰，但整车的可靠性、
精细度还存在一定的差距，在核心技术方面的
差距也非常大，宇通品牌在国际市场的认同度
还不是很高。所以，宇通未来三年在实现 5万
台客车销量的同时，必须加快做强的步伐，力争
在全球各个区域市场，赶超当地最知名的客车
品牌。“为了缩小与国际先进企业的差距，做大
做强民族产业，宇通已经在行动。”

当谈到当前情况下最应该出台什么政策鼓
励汽车消费时，汤玉祥说：“在低碳经济的大背
景下，我们认为，在鼓励汽车消费的同时，更应
该考虑优先发展公共交通，这才是符合科学发
展观的正确选择。希望国家能积极引导扩大内
需，继续加大公共交通基础设施的建设，加大对
公共交通车辆的补贴，用政府公共财政购买公
共服务作为民生工程。继续加大对新能源汽车
的投入，为‘低碳经济’和可持续发展作出更大
的贡献。”另外，“为实现中国汽车尽快做强，缩

小与国际先进企业的差距，加大自主知识产权
研究的投入，采用国际先进技术设备，是必经之
路。因此，希望国家能加大对企业自主创新和
产业升级改造的补贴，以加快汽车行业产业结
构升级和产品结构调整。对外，制定各项出口
补贴政策，支持民族汽车产业走向世界。”

汤玉祥给我们描述了他心目中最美好的
未来，“从国家、行业方面来讲，希望中国的
汽车行业坚持科学发展，实现健康可持续发
展。不仅让中国成为汽车工业大国，更要掌
握核心技术，具备较强的国际化竞争能力，在
全球范围内与世界知名汽车品牌展开公平的
竞争，真正成为汽车工业强国。对于宇通客
车来说，为了实现这个宏伟愿景，宇通将继续
秉承‘产业报国’的使命，继续加大自主创新
和产业升级，引领中国客车品牌走向世界，在
实现‘中国客车第一品牌’的基础上，成为

‘国际主流客车供应商’。”

“我今年之所以提出这样的议案，是因为我认
为必须有一个明晰的发展战略，不然今天的问题解
决了，明天的问题又出来，战略设计就是要解决你
现在在哪儿、你到哪里去、你要达到一个什么目
标。因为我们国家50年的目标就是要强国，现在
已是汽车大国了，强国是什么样的？应该怎么做？
我们到了这个时候了，五年以后、十年以后我们要
什么样的汽车工业，这是一个战略问题，这是一个
概念。”“其实美国汽车工业也给我们提供借鉴了，
为什么三大公司当年那么强大，今天走到没落的地
步，不仅仅是汽车企业的问题，我以为美国应该从
国家层面来调整这个战略，这个问题是不是也值得
我们借鉴呢？我觉得国家层面的战略是很重要的，
在此基础上制定产业发展规划才有前瞻性。”

对于鼓励汽车消费政策，左延安认为：“消
费这个国家政策问题，我觉得去年国家政策确
实起到积极作用，但是我一再强调，我们国家的
汽车消费已经到了刚性需求不断释放的阶段
了，去年一年GDP大概3800，不到4000，我们现
在千人汽车达到 50辆，仅相当于美国的 1/16。
另外，中国人的消费是这样，你们都买了我不买
心理上过不去。所以汽车消费已经到了这个阶
段了，刚性需求不断地释放，这是一个大前提，
国家政策是顺势而为，有这样大势的情况下，适
时地出台一些鼓励政策，产生了很好的效果。
我觉得相关部门在出台鼓励汽车消费政策的时
候，要考虑政策的持续积极效益，要增加它的积
极边际效益，能够使它的消费需求变得平缓一

点，不要出现剧烈震荡。”
2009年是江淮汽车发展的元年，可谓初战告

捷，全年产销各类汽车突破了32万辆，同比增长
了55%，销售收入接近240亿元，同比增长31%。
而2010年则是江淮乘用车的突破发展年。“我们
在乘用车的产销规模和各项工作开展都要富有成
效，我们要追求乘用车更具有挑战性的目标，从而
实现江淮汽车50万台的目标。”左延安说，在江淮
内部我们讲现在面临一个大机遇，前所未有的大
机遇。如果没有改革开放这三十年，没有国民经
济的快速持续健康发展，我们讲一年搞几十万几
百万上千万辆从何谈起，所以我们必须要有感恩
之心，努力抓住历史的大机遇。

晚报记者 舒晗

左延安
安徽江淮汽车股份有限公司董事长
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我们正面临前所未有的大机遇


